

EL NOTICIERO

SUSCRIPCIÓN MENSUAL
25 CÉNTS.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE
DEFENSOR DE LOS INTERESES DE ALCOY

Número suelto
5 CÉNTS.

AÑO I

Redacción y Administración
Plaza Constitución, 8

Alcoy.—Lunes 4 de Diciembre de 1916

NO SE DEVUELVEN

LOS ORIGINALS

NÚM. 34

Clinica Médico-Quirúrgica

DE

Daniel Fernández Olcina

San Cristóbal, 16, duplicado, segundo

Enfermedades del aparato genito-urinario. Medicina en general. Consulta de once á una. Gratis á los pobres de cuatro á cinco.

De la tragedia humana

Mi pluma ha tiempo secóse para no hablar de la guerra en la que su vida inició, y hoy de nuevo, vuelve humedecida á abordar el tema trágico. Una sensación que penetra hondamente aunque leve, en muchos casos trastorna y revuelve el espíritu y agita la inteligencia que bulle sin freno: un giron de periódicos rodaba por la mesa donde escribo, situándose de modo, que mi vista, al pasearse buscando un objeto, ha ido á quedar en una línea del mismo que dice el nombre de una mujer fusilada en Bruselas: la atención ha seguido las otras líneas y a poner fin he sentido correr la pesadumbre del dolor, que, llegando hasta el cerebro, hile provocado, invitándole a relectura la crónica que, lector, vas leyendo. Es tarde para el o porque acaso tú seas consciente del hecho. Pero no es tarde: sus dejos de agonía parece que pequeñas ondas á pulsar mi corazón. La historia también hablará de ella. Ella es miss Hedith Cavell.

Era miss Cavell enfermera, prodigaba solícita sus cuidados á los hombres que arribaban de las batallas heridos, les rodeaba de atenciones, les coronaba de ánimo á seguir avanzando en la vida. Por su se deslizabase el fuerte patriotismo sentido por las mujeres que moviliza todos los sentimientos del alma, sintetizando en los versos del poeta:

«¡Pues que la patria lo quiere,
Lánzate al combate y muere,
Tu madre te vengará...»

Miss Cavell facilitó la evasión á compañeros cuyos y por eso ha muerto. Los alemanes la han fusilado. ¡Qué crueldad! Tal vez se hayan anotado uno más fuera de combate. La sensación de espanto empuja al grito á que salga de la garganta.

Los soldados imperiales, compelidos por pasiones ciegas, todavía no sacaron la sed del mal. Han arrasado campos, han vuelto rinas ciudades, aldeas, catedrales famosas y soberbios edificios; pero no presienten la llegada del fin de sus desbordamientos y atrocida-

Alcoy á oscuras

Alcoyanos: Las empresas explotadoras de gas y electricidad, no satisfechas de haber abusado bastante de nuestra benevolencia, aun siguen por el mismo camino.

Por lo que toca á la electricidad, ya estamos acostumbrados á sus abusos, pero ahora, cuando más falta hace el gas por la interrupción eléctrica, esta empresa nos lo quita al anochecer sin fundamento justificado.

¿Hemos de consentir burlas tan continuas?

¿Hemos de ser tan tolerantes con esas empresas, que no contentas con haber monopolizado el fluido para que nos hagan pagar el triple de lo que vale, aún nos dejan á oscuras?

Pueblo: Tú tienes la palabra.

des. hay que andar más: el hombre no está quieto marcha siempre evolucionando, ora con el bien, ora con el mal, la evolución es la vida. No quedaba á los alemanes para colmar sus medidas, más que matar mujeres, ya las habían profanado al invadir como torrente impetuoso las ciudades; no basta pensar, precisa también que mueran, y se ha desolomado el cuerpo de la mártir virtuosa miss Cavell.

¿Cuándo sucumbirán las guerras naciendo las paces en el planeta? Quizás nunca, la paz supone lucha también. ésta es necesario que exista siempre; mientras hayan afectos, habrán odios y habiendo odios existirán las guerras. Solo en la muerte se encuentra la paz.

Morrá un pueblo, y de sus cenizas brotará otro con más vigor; la revolución es norma del tiempo que transforma las cosas; aquellos que desaparecen entra en la paz, ¡es lo muerto!

El hombre, como las aguas del mar, vive ya incedido por la calma, ya bamboleado por la tempestad; ya ríe, ya llora; después de las sensaciones de tristeza, brillan y dominan las de alegría.

Las mujeres dicen que los hombres desconocen los sufrimientos y dolores que cuesan de engendrar; he ahí por qué se matan, porque lo ignoran.

A este propósito escribe Oliva Schreiner: Los hombres han hecho honras, arcos espadas, fusiles, cañones, con los que destruíse unos á otros: ¡no-otros (las mujeres) hemos hecho los hombres que destruyen y mueren!»

«Para el hombre, da la vida es una sonrisa; para la mujer, es sangre, angustia y algunas veces muerte.»

JACOBO DEL VALLE

DE MIS ANDANZAS

Señor Director de EL NOTICIERO

Voy á dar una noticia que seguramente ignoran todos los reporters de la provincia ¡Quién pi la, pillal... ¡Eh! No se trata de banquetes, ni de Urzais, ni del presupuesto extraordinario, ni del discurso de D. Melquiades, ni de la visita del Capitán General, ni de la guerra de Marruecos, ni de las minas que tiene ahí y aquí Romanones, ni de la emigración, ni siquiera de Joseito y Belmonte. Se trata, oído al parche, de un gran comerciante de la Polonia autónoma que ha llegado á Alcoy por donde llegan todos con la particularidad de que el vagón que lo ha soportado tuvo sus días de juventud después de reinar en España José I.

El objeto que lo trae á estas islas es de lo más modesto.

Hubiera hecho más negocio, desde luego, si llega á tiempo á la feria de Centaina, pero entonces los alemanes creían ganar y no pensaban en los países que habían arruinado, así es que nadie podía salir de los países teutones más que con muchísimo peligro ó con un salvoconducto: por este medio llegó hasta aquí, el que será celebre comerciante en cueros. En las pocas palabras que hemos cruzado y que me ha parecido entender, hay dos que no dejan lugar a dudas; son castellanas á machamartillo.

¡Bozales y albardas! Después de sus señas, su mimica es especial, una mimica polaca, han completado mi información, algunas cartas...

Tenia correspondencia con Guernica que muchas veces le instó á que visitara estos santos lugares del bajío y no habiendo recibido hace tiempo noticias suyas solicitó el permiso, y puo en camino. Así tendría el gusto de conocerle personalmente.

Ha sentido más que algunos compañeros del difunto su muerte y ha comenzado á trabajar su negocio.

Por lo pronto hace una instancia que eleva al Excmo. Ayuntamiento solicitando la instalación de un gran barracón: al mismo tiempo hace lo propio con las Juntas Directivas de Calderó y El Trabajo, para que en la entrada se le permita colocar un par de escaparares. Su comercio se reduce como dije antes á bozales y albardas: de modo que recomiendo a esos que han adquirido el vicio de instar á toda clase de animales y lo mismo ladran que rebuznan, que si se les ha hecho crónico y no pueden dominarlo, que por lo menos lleven los atributos con que los amos engalanan á sus bestias: así los conoceremos en el teatro y fuera de él, y ya casi no habrá derecho a quejarse de sus animaladas.

Sin más, sabe cuanto le aprecia su seguro servidor q. b. s. m.,

J. NEMROD

Alcoy, Noviembre 19.6

SUBSISTENCIAS

Está visto, señores, está visto. Grande, grandísima es la campaña que el pueblo español está realizando para conseguir el abaratamiento de las subsistencias.

Pero el gobierno espera con la mayor paciencia el cese de la actitud rebelde del ciudadano y, pasa un día y otro, y una y otra semana y meses completos, sin tomar resolución alguna que redunde en beneficio de él.

¿Que acosados por el hambre y la miseria huyan centenares de españoles á buscar en otros países lo que en el suyo se les niega?

Ojalá se fuesen todos. Solo así quedarían a sus anchas sin temor á ser molestados con peticiones insolentes los políticos gobernantes.

¿Quié debate a los precios fantásticos de los comestibles se llenan de bote en bote los hospitales benéficos con multitud de enfermos contagiosos de estómagos vacíos?

Bueno: eso, sanarán estirando la pata, librando de esta forma a la nación de una plaga de miserables pedigüefios.

¡Ah! Y cuidado son gritar demasiado, porque los mandones duermen, y si les despertais del sueño feliz en que descansan, pagareis cara vuestra villana osadía.

Déjemos vivir en paz y tranquilidad y nutámonos de aire como el camaleón, si deseamos conservar la preciosa libertad, que es lo único que nos queda.

GASPAR LLORCA

Gracia por arrobos

Por algo vivimos en la tierra del sol y de la sal.

Estos días nos hemos reído las tripas leyendo las sesiones del Congreso. No se puede pedir mayor derroche de gracia. ¡Somos así! Hay que imaginarse á nuestros parlamentarios derechos en sus escaños y haciendo uso de la palabra. ¡Vaya unos tíos con sal! Ni los andaluces.

Las cuestiones más importantes, los problemas más interesantes, son tratados entre chiste y chiste.

¡Qué interrupciones más donosas! ¡Qué derroche de buen humor y gracia!

No se produce discurso sin que por varias veces tenga que hacerse la observación entre paréntesis de risas, gran hilaridad y ovaciones á las charradas con sombra.

La Cámara se desternilla de risa á cada instante, y el caso es que no hay para menos. ¡Para lo que se trata! Total no; lo de las subsistencias, lo de los presupuestos, la crisis obrera, lo de la neutralidad y otras cosas tan insignificantes como esas, que no merecen la pena de formalizarse.

Puede seguir la chirigota, que están de graciosas, para que se las coman vivas. ¡Como que no se nota la ausencia de Soriano! ¡Hasta hay quien la aventaja!

Los leones del Congreso, á este paso, acabarán haciendo un buen papel, como el de las monas que ponen en las puertas de los circos de feria para mayor atracción de la gente.

Et sol de ite la sal que llevan los políticos en sus serranos cuerpos y sale á borbotones por sus bocas.

Las saunas de Torreveja van á perder su fama.

Tenemos olvidadas las fases de que cae la española lleva un fraile ú un mendigo; lo que conviene vulgarizarse es que cada diputado lleva en su interior un «Charlot». ¿Cómo no, si está de moda?

Solo parece que antes de entrar en las Cortes, en vez de estudiar leyes ó capacitarse de los problemas nacionales, bien económicos ó financieros, hayan aprendido de memoria «El orgullo de Albacete» ú otro sainete tan chabacano como ese.

¡Cuánta gracia, señores!

JUSTINO SARRIÓ

DEL REFORMISMO

Hace pocos días visitó Alcoy el insigne tribuno y caudillo brioso de las huestes reformistas, pronunció una elocuente oración y después con el júbilo del que ha sembrado fructuosamente, se arrojó dejando bien enarbolada la bandera de sus redentores ideales.

Los que conitugaban sus nuevas doctrinas de reforma con dudas y bamboleos, sugestionados por el fecundo torrente de su lógico verbo, acabaron por definirse entrando á formar parte de las filas que guía el valeroso candillo. Es patente el engrosamiento del bando reformista. La lógica buscando la verdad lleva la convicción á los espíritus y hace brotar en ellos el sentimiento que nos impulsa á beber en las aguas doc-

trinales de los que mitigan ó apagan nuestra sed de justicia y alimentan nuestro anhelo de progreso.

Los tradicionalistas que vacían sus ideas en viejos moldes y se aferran á la rutinaria actuación de la vida que pasa, y los irresolutos en sus concepciones y tendencias atentos al gesto de los demás, se resisten á militar en el partido en mantillas.

D. Melquiades, repiten con impertinencia, es un hombre visible; ayer fué de una facción política y desertó de ella para crearse un núcleo que es el que acudilla. Esta razón que se cae con solo examinando el fondo de las cosas, les hace ver una arbitrariedad en el ideal partidista de aquél.

Cada partido que nace—dice Lerequier—es una acusación para los ya existentes, pues viene á encarnar necesidades y aspiraciones hasta entonces no servidas por los demás. E pena, carcomida y debilitada por los que dirigen la vida del pueblo, necesita una reforma, una revolución en los elementos que integran su funcionalismo orgánico para que llegue á su sana normalidad. Es decir, que hay que operar. Hé aquí porqué nace el partido reformista, que además lleva en su formación gérmenes fecundos de otras masas asimiladas por su provechosa enseñanza.

Ahora, ¿qué importa que el hombre cambie de opinión ó de ideal? El ser humano no es una tapa que permanece quieta, sino que avanza con la sociedad de que forma parte y con ella cambia, se transforma, revoluciona; varían las circunstancias y varían los sentimientos y con ellos las ideas. La vida del Universo como la de las sociedades, no se comprende sin la revolución de sus formas y sentimientos. ¿Acaso siente de igual modo el joven que el viejo? ¿Es lo mismo la España actual que la de los reyes católicos? ¿Podían regirnos las mismas leyes de antaño? La tueda gigante de la civilización acompañada del tiempo, va demoliendo lo antiguo y transforma los mundos. La trasfusión del pasado de nuestra época sería admirable y las sociedades compendadas por por nuevas palpitaciones del corazón, tiende á agruparse en núcleos que se adaptan á la nueva vida y caminan adelante.

Por algo—ha dicho el terno Zozaya—tenemos los ojos en la frente y no en el occipucio.

PABLO DE CAVIEDES

LA ONZA DE ORO

ha recibido las mas altas novedades en *Peletieria* para la temporada de invierno

EN PRÓ DE UN IDEAL

El nuevo jefe del Partido Radical de nuestra ciudad D. Enrique García Mataix, inspirado en los mas puros y altruistas sentimientos, ha conseguido que los elementos que se hallaban alejados de dicho partido, vuelvan á su seno, desapareciendo por completo todo antagonismo en bien de la gran familia republicana.

Eso es hacer partido, por lo que felicitamos á su jefe Sr. Mataix por su

acierto y el Sr. Cantó y demás amigos por haber demostrado verdadero amor á sus sacrosantos ideales.

CACICADAS

Hace unas semanas, se celebró una asamblea magna en el local de la «Federación del Arte Textil», sobre la campaña pro-presos y subsistencias.

Eran las seis de la tarde, hora en que el acto estaba en todo su apogeo, y el delegado suspendió el acto alegando que tenía órdenes de no consentir que se terminara después de las seis de la tarde, orden dada para todos los actos en general.

Los reformistas celebraron un mitin de propaganda el domingo pasado y cuyo acto terminó después de las seis y media de la tarde; no fué interrumpido por el delegado en lo mas mínimo.

¿Qué significan estas excepciones?

Si es ley, ¿no es para todos igual?... ó es que se quiere amordazar á esa parte de opinión que alejada en todos sus actos de toda política predicando el bienestar general sin antagonismos de ninguna clase.

Las autoridades son las primeras en corregir estos defectos de que han padecido siempre apoyando á los grandes y volviendo la espalda á los humildes.

Obrando así ganarán el aprecio de todos, de lo contrario aumentaran los odios que en el siglo actual estan llamados á desaparecer.

UN OBRERO

Si quereis tener espejos y cristales limpios, usad el *Bon Ami* de venta en LA ONZA DE ORO

Más sandeces

Para Hugo Sportman

Mi letrado señor: Ante todo gracias mil, por haber convertido de un plumazo, en articulista, al que solo notas se atrevía á trazar sus escritos.

Le supongo curado de la indigestión literaria, de un *basta croniqueja*, como usted califica.

Lamento su error, al creer que busco compañía al titular de fantarrones á quienes para ello han hecho méritos. Como hombre vulgar me atengo á viejos refranes, creyendo que mas vale estar solo, que mal acompañado. No aspiro á ocupar un sillón en la Academia, que para esas pretensiones ya quedan ustedes, mis eruditos sportistas.

Para no quebrantar la costumbre, en otro rato de ocio, hago esta contestación; pues mucho me dolería tener que inventar teapo preciosos, necesario para otros quehaceres mas apremiantes, dedicándolos á sportistas que solo de nombre lo son. Mu veces me descubriría y rectificaria lo dicho, ante un grupo de deportistas que rindieran verdadero culto á los deportes.

Recogiendo su donosa invitación, que o complacerles advirtiéndoles que

en esta redacción encontrarán los que quieran visitarla á «Tram-Polin», dispuesto á iniciar la campaña en pró de la enseñanza y beneficio del sport, si hay alguien que quiera seguir mi propósito de llevarla á cabo.

En vez de divagaciones ni perder el tiempo en debates que á nada conducen, si hay verdaderos amantes á la cultura física, se demostrará viniendo á buscarme para organizar la campaña ó citándome en donde ustedes quieran para comenzar los trabajos.

Si no me requieren ó acuden á mi llamamiento; seguiré creyendo, que en vez de deportistas, solo hay fanfarrones.

TRAM-POLIN

Para El Noticiero

MI SALUDO

Los que tenían el sagrado deber de defender al decaído pueblo de Alcoy, lo abandonaron en poder de gentes desdichadas que lentamente le han llevado á una situación poco halagadora. Tú te echaste con arrogante valentía en su defensa, para fustigar severamente á los culpables y prevaricadores.

Fuerte es la lucha que sostienes para abatir á esos que trajeron ese estado de cosas; tu valor y energía mucho más fuerte que ellos, conseguirá vencerlos enarbolando la bandera de la verdad y justicia.

El patriótico deber que te has impuesto es grande y redentor; no retrocedas jamás en el camino que has emprendido. No vaciles un instante, pues la vida es lucha, y tu vida es provechosa para todo buen alcoyano que aprecie y estime sus intereses, como el progreso de su querida patria chica.

La labor que vienes practicando desde el feliz día que salistes á luz pública, te enaltece.

Tus voluntariosos colaboradores, al lado de su digno director, lucharán hasta darte el galardón que mereces como heraldo de redentores fines.

Reciban, pues, mi entusiasta enhorabuena á la par que mi saludo afectuoso á los que te dan vida con la savia vivificante de su obra de regeneración.

¡Pueblo de Alcoy, yo te saludo!

¡Salve, oh NOTICIERO!

Si este grito que de mi alma sale, tiene algún valor para tí, y mi pobre inteligencia te sirve, sabes que estara siempre á tu lado dispuesta para la lucha, hasta alcanzar el fin que te propones.

R. LINARES

Coplas del día

LANCES DE HONOR

¿Que si es cosa buena?...

¿Que si es cosa rica el duelo en el campo, querido lector?...

Yo creo que el duelo, como hoy se practica, no tiene siquiera ni visos de honor.

Honor es Justicia, si bien se le entiende;

pero en cuanto un duelo se concierta, ó cien, empieza una lucha en que se pretende ver únicamente quién engaña a quién...

Se nombran padrinos para dicho duelo, y desde este instante la Justicia huyó... Hay profesionales que saben al pelo ser buenos padrinos, y los hay que no...

Los más avisados, hablando de cosas que dicen las leyes de noble raíz, redactan con tiento las actas capciosas que firman los primos del otro infeliz...

Si el acta consiguen, ó su apadrinado le dicen, riendo con cierto desdén:

«Fijate qué actita le hemos arrancado!...»
«Nada, nada, chico; tú quedas muy bien...»

Si hay que ir al terreno, pues se regatea quién es ofendido; pues de modo tal se eligen las armas en que diestro sea el más ventajista, y ¡viva lo igual!...

El duelo concluso, no hay ni qué decirlo si algún contendiente fué herido en la tez, se agranda, por unos, la extensión del chirlo mientras, por los otros, se achica á su vez...

Si es un literato quien se ve en el trance de ponerse enfrente

de un hortera ruin, pues la Prensa misma relatará el lance arrimando el ascua á su más afin...

Nunca la Justicia, ni lo equitativo se busca en los duelos de manera real... El triunfo probable siempre es del más vivo, del acostumbrado, del profesional...

Por eso ¡oh lectores! bien claro se explica que este antiduelista ó ignaro escritor opine que el duelo como hoy se practica, no tiene siquiera ni visos de honor.

LUIS DE TAPIA

LAS CENIZAS DEL TABACO UNA RIQUEZA QUE EXPLOTAR

Uno de los productos que más escasean con motivo de la guerra es la potasa, pues los grandes yacimientos de Strassfurt, en Alemania, tienen cerrada la salida a los mercados internacionales.

La agricultura de todos los países sufre con esto gran perjuicio, pues las sales de potasa constituyen uno de los abonos más necesarios.

Esto ha dado motivo para que vuelva a renacer la industria del lavado de las cenizas de «varech».

Podrían suministrar cantidades de potasa las cenizas de las heces del vino y de los sarmientos de la vid.

Pero el producto cuyas cenizas son más ricas en potasa es el tabaco, pues llegan a contener hasta un 5 por 100, y como el tabaco que se fuma da hasta un 30 por 100 de cenizas, resulta que cada 100 gramos de tabaco contiene, por término medio, gramo y medio de potasa.

En vista de esto, un químico inglés acaba de proponer en la revista «Chemical News» explotar esta riqueza.

El más extenso y variado surtido en Peletería está en LA ONZA DE ORO Bombos y palos

UN BENEFICIO

La función celebrada el lunes pasado en el teatro Calderón por el Centro Instructivo, no estuvo muy concurrida, por lo que lo lamentamos sinceramente, dado el fin humanitario á que estaban destinados sus ingresos.

Por lo que toca á la interpretación de la obra «La Dolores», estuvieron acertadísimos todos, particularmente los Sres. Vilaplana en el protagonista de la obra, en el Lázaro que estuvo colosal; Juan Juan en el Melchor; Barceló en el sargento Rojas; Lucas en el Celemin y Moltó en el Patricio, todos demostraron altos dotes artísticos que el público los premió con frenéticos aplausos.

Las señoras cumplieron sus cometidos.

El estreno de la obra «Música Popular» fué un éxito franco, puesta en escena lo más esmerada posible, gracias á la inteligente labor del director de dicha agrupación D. Emilio Vilaplana.

Nuestro particular amigo don Camilo Gisbert, que tiene un oído muy delicado y que no se le escapa nada, nos hizo un *sordo* en «Música popular» que muchos actores le envidiarían.

Nuestra enhorabuena á todos (menos á la taquilla) y hasta la otra y con más fortuna.

PAPA GIROLT

El mejor surtido en muebles LA ONZA DE ORO

De la semana

En otras ocasiones apuntamos, en estas mismas columnas, la necesidad de que el gimnasio franquee sus puertas para la educación física y ayude á la normalidad de salud de nuestros conciudadanos, y hoy á las instancias de algunos interesados, insistimos de nuevo en que es una necesidad el que se abra el gimnasio.

Nosotros que nunca regateamos el lauro á quien se hace acreedor á él, pedimos respetuosamente al señor Alcalde que tan bien hizo en pro de su pueblo, se haga eco de nuestra demanda tan útil para Alcoy, que ve con satisfacción su provechosa labor en el honroso caso que o upa.

En la Plaza de San Francisco estos días de lluvia, se hacia imposible el tránsito por la enorme cantidad de agua que continuamente caía de los tejados, porque las canaieras llenas de agujeros, estan inservibles.

Se halla en nuestra población el dueño de la gran casa de ampliaciones fotográficas J. Luis, de Barcelona.

Única casa que presenta trabajos del ramo de fotografía en los últimos adelantos modernos. Admite encargos en el hotel Comercio y en el bar Español.

ADVERTENCIA

Suplicamos á nuestros lectores nos perdonen el retraso en la salida de este número, debido á la dificultad en la remisión de los originales a Alicante, donde se edita, por causa de los temporales sufridos estos días.

ALICANTE

Rafael Costa, impre-or, Plaza Montjas, 5

hasta reducirlos á la impotencia, para buscar otro pronto...

Palmira era de otra clase, era la mujer divinizada, merecía ser diosa por su hermosura y por sus condiciones; era la inmaculada hecha carne; el amor y la poesía en un alma, era su redentora, la que le había emancipado para siempre de su pasada vida, era la primera mujer que le había hecho sentir el *verdadero amor*, puro y sencillo como el de las gentes buenas; éste era su primer cariño sentido en el corazón, y que le hacía conmover de emoción, al contemplar en la gentil figura de Palmira su salvadora. ¡La que le regeneraba moralmente! Mariano arrodillóse ante ella, y tomó sus manos para llenarlas de besos de gratitud y de amor; súbitamente, después de meditar un momento, levantose y con los ojos humedecidos, fué á estampar un beso en los rojos labios de la pequeña boca que presentaba Palmira en el retrato.

No quería profanar con sus labios, que habían tocado todas las bocas inmundas del vicio, la

qué no concurría Bernardo á presenciar la ejecución del retrato, ni advirtió la frialdad con que éste le trataba en el Casino. Atribuía esta determinación al exceso de obligaciones que pudiera tener su compañero, lo que celebró en gran manera, porque así quedaba en libertad para hablar á Palmira de sus hechiceras atracciones y de su gracia y simpatía, que le hacían ver en ella una mujer distinta á las muchas que había conocido y que carecían de la encantadora ingenuidad que ésta poseía.

El *Pintoret* hablaba en sus entrevistas de la vida real, la vivida por él, contándole con abundancia de detalles su autohistoria, que la interesaba en toda su atención, al oírle narrar los parangones que existían entre la poesía de la vida con su alegría de vivir y felicidades y la prosa de la realidad, con sus dolores é ingratitudes humanas. Le describía un mundo para ella desconocido. Había querido muchas mujeres, sin llegar á conocer el verdadero, amor, «aun no había amado en serio» y temía conocer la realidad

¿Quiere usted sacar su fotografía en GRANDE? Consulte inmediatamente con la

Artística Ideal

Ampliaciones á plazos desde 0'50 cénts. semanales.—Al contado grandes descuentos.—Trabajo esmeradísimo é inalterable.

DELEGACIÓN EN ESTA: Viaducto Canalejas, 2, Fonda Diana
Rabell y Barros

fábrica de Etiquetas

Francés, Carbonell y Matarrredona

Comisiones y representaciones
Sección de nove eña
Sellos de caucho

Venerable Ridaura, 10 y 12 y Oliver, 20
ALCOY

El Agricultor

Instalaciones completas de almazaras ó molinos accionados.

Resultado excelente y gran economía. Garantizo mis aparatos por diez años. Rmto fotografías y precios de ellos gratis á quien los solicite.

Rafael Satorre.—Muro de Alcoy

Academia de Música

Instrumentos de cuerda y viento

Se dan lecciones de piano, solfó, armonía, contrapunto y fuga

CARMEN, 23, PRIMERO

No dejar de visitar el BAZAR

LA PERLA

José Badía

situado en la calle de San Nicolás, 3

En esta casa encontrarán un extenso y variado surtido en todo lo que abarca el ramo de Paquetería, Quincalla, Perfumería, Bisutería, Cuchillería y artículos de Piel, Especialidad en Horquillas y Peinetas de adorno para las señoras.

Gran barato en todos los artículos.
SAN NICOLÁS, 3 — ALCOY

EL PROGRESO

SAN NICOLÁS, 13

Comercio de Tejidos

y novedades para señoras
Grandes y selectos surtidos
en todas estaciones

Especialidad en géneros blancos

PRECIOS SIN COMPETENCIA

TINTORERÍA EL MORELLÁ

Especialidad en limpieza al seco
Sistema PELETTIER

MIGUEL SOLER

Despacho: Pístor Caranova, 22
ALCOY

CARRUJES DE ALQUILER

Francisco Espinós

Coches á todos los trenes

Santa Marta, 17 Teléfono 292

Los Tordos Blancos

Der trifico especial para la limpieza de la boca.

Único remedio para hacer desaparecer toda clase de escofajones, flemas y dolores de muelas

De venta en droguerías y farmacias.
Depósito en esta plaza: LA ANTISÉPTICA, San Francisco, 51, Alcoy.

LA AFEITINA

Es un líquido para afeitar con pulverizador sin necesidad de usar el jabón ni la brocha.

Depósito en Alcoy:

LA ORIENTAL, S. lón Barbería

VIADUCTO 2. (JUNTO AL ESTANCO)

EL METRO * Tienda de Tejidos

Especialidad en géneros de luto : : Altas novedades para todas las estaciones y grande y variado surtido en géneros de punto

Juan Martínez Campos

SAN LORENZO, 17 y 19, ALCOY

¡ALTO!

á enterarse todo el mundo

PARACELSO FRA CES

domiciliado en SAN CRISTOBAL, 26, tercero, tiene á la venta con tarifa económica, Gramófonos discos, agujas y demás accesorios, de la acreditada marca, cuya marca

LA VOZ DE SU AMO

coroce el universo.

La Compañía Francesa del Gramófono, se recomienda por sí mismo.

¡Compre un aparato y se convencerán!

OPORTUNIDAD

Se vende un acreditado Restaurant establecido en la Plaza del Mercado, sitio más céntrico de la población y con numerosa clientela.

Para informes, en nuestra redacción.

LA A DE VIAJERO

DIANA

Habitaciones de primer orden

Coches á todos los trenes

Servicio esmerado

Avenida del Viaducto : : ALCOY

(Junto al estanco)

D AÑO DE CARNE DE TERNIPA

Dam an Orquin

Plaza del Mercado, 1 — ALCOY

Jé Mullor Colomina

La Primitiva Funeraria

situada en la calle Doña Saurina, número 10 (antes Escuela), ha dispuesto en lo sucesivo favorecer al público con una grandiosa rebaja de precios.

No dejen de visitar este establecimiento, cuando sea necesario, en el que encontrarán un 75 por 100 de economía.

LA JUVENTUD

SALON BARBERÍA

Inmejorable servicio.

Está demostrado que el público de gusto exquisito, busca siempre lo mejor, por eso la clientela de este establecimiento es de las más numerosas.

¿Dónde está instalada la casa?

En la calle M. Torregrosa, 3

del querer, por sí con ello tenía que conocer los sufrimientos que atormentan las almas sensibles y amadoras.

En estas conversaciones íbase desarrollando calladamente una simpatía que les atraía fuertemente; existía la afinidad de relación que guardan dos fuerzas iguales y contrarias, contrarrestadas equitativamente, la mundología de Mariano con el desconocimiento de las cosas y causas de Palmira y así es como se completaban en una inteligencia que había establecido entre ellos la necesidad de comunicación.

El Pintoret sentíase atraído por la sugestión del candor y por el imán de los ojos misteriosos; ella necesitaba la presencia de él, por la fuerza de voluntad y talento que exponía al conversar de las muchas cosas que sabía.

Sin pretender enamorarse, habían creado un hondo afecto que les ligaba estrechamente hasta llegar á escalar los límites de un cariño mútuo, espontáneo y franco, aunque nada de amor se decían nunca. Era una conquista de corazones,

muda. Llegaron á ser dueños de sus almas, por capricho natural de sus voluntades.

Queríanse desinteresadamente, y sin buscarlo, cada una de sus entrevistas cotidianas resultaba un idilio.

Esta era para Mariano *otra vida*, quería borrar su pasado; dejarlo muy lejos, hasta no recordarlo...

Una mañana habló á Palmira del amor, de su amor hacia ella, esperando de su respuesta la salvación moral. Ella esperaba esta declaración muchos días; le amaba también y suya únicamente sería. Le quería con todo su corazón, del que había hecho dueño al Pintoret. La pureza de pasión y naturalidad de la joven, extasiaron el alma de Mariano. ¡Sí, esta mujer era diferente á aquellas bestias de la lujuria, que por amor entendían el derroche de energías y el hartazgo del placer, hasta aniquilar físicamente la fuerza vital! No era como aquellas insaciables, infecundas la mayoría, siempre sedientas de caricias, que no conocían el hastío y que conservaban los amantes